

ALCALAZAR

SUPLEMENTO DEL DIA 29 de Agosto de 1936. (Sábado) Núm. 34. MUSEO ROMO ORTIZ

D. José María Pemán, dijo

A TRAVES DEL MICROFONO DE RADIO CLUB PORTUGUES:

" Hermanos de Portugal: Esto de hoy no es más que un medio anticipo de la expresión de gratitud que ESPAÑA, la España verdadera, debe a Radio-Club Portugal, al señor Capitan Botel y a Portugal entero y que Dios quiera que muy pronto pueda realizarse plenamente con la libre alegría de la victoria ya lograda.

Esto de hoy no es más que una palabra de paso, un apretón de manos con -- prisa entre el agetreo de la lucha.

Nadie sabe, hermanos de Portugal, mientras no lo ha experimentado lo que vale un poco de condolencia, de calor y de compañía en la soledad primera de la angustia. Nadie sino el que lo ha vivido sabe lo que fué para España Nacionalista cuando se daban los primeros -- pasos en las horas difíciles de las -- contiendas primeras, aquel eco valiente que saliendo de ésta gran casa hogareña daba una voz de mujer a nuestra primera actitud de combate una resonancia familiar! Nuestro grito de santa rebelión no se perdía en el viento, sino -- que era repetido por Occidente por una voz que al venir de Portugal nos sonaba a voz de la sangre y de la historia que subrayaba con un visto bueno de legitimidad nuestra palabra y nuestra actitud.

Y ahora hermanos de Portugal a vosotros, a vosotros que sois de la casa, de la familia, os debemos decir todo lo ocurrido.

Al principio nosotros hemos tenido como un cierto escrúpulo para decir todo el detalle de la tragedia y el dolor de España, toda la barbarie que están desarrollando en ella las hordas -- marxistas. Nos parecía que con ello se menoscababa el prestigio de España; lue-

go hemos pensado que es preciso que éste Portugal hermano lo sepa todo -- para que el sirva de lección y de escarmiento.

España no sufre por eso, porque los marxistas no son españoles, como no son portugueses ni son de ninguna parte; no tienen patria: son los hospicianos del mundo.

Por ello no puede deshonrarnos su barbarie ni padecer el concepto -- de esta España cristiana y latina que nunca fué así. No hay, pues, rubor para decirlo todo hermanos ~~portugueses~~ portugueses.

Jamás encontraremos palabras -- para haceros comprender todo el dolor que a España están infringiendo los marxistas. No es el nuestro dolor superficial de cuerpo herido, de piedras calcinadas y desechas; el nuestro es dolor más profundo: nos dueles las raíces mismas de la Historia y las -- fuentes mismas de la Patria. Porque -- la agresión marxista no dá palos de ciego, al azar, acá o allá; sus agresiones van siempre dirigidas hacia el -- pasado glorioso y hacia lo eterno y permanente. Este instante es el que les lleva a hacer temblar bajo la metralla las viejas piedras de la Mezquita de Córdoba, o las finas policromías de la Alhambra, que les ha llevado a rasgar las paredes del Monasterio de la Rábida que este si que es crimen en vientre de madre, a herir -- al mundo en la viscera más potente y paridora que el mundo tuvo jamás. Tal magnitud tiene éste dolor que vengoa contaros hermanos portugueses que ante él no hay más remedio que sentir todo el prestigio de lo providencial

Esto no es dolor de episodio, de